

Edf. Sevilla-1 - plta. 9.ª pta. 2 Telfs.: 65.45.03 - 65.46.03 y 65.47.03 Télex: 72273

41005 SEVILLA

Queremos comenzar con ilusión y emprender de nuevo el camino, siempre, difícil de una alternativa sindical andalucista, no podemos por menos que conocer algunos datos orientadores que la realidad sindical nos ofrece.

La afiliación conjunta de los dos grandes sindicatos, V.G.T. y C.C.O.O., no llegan a sobrepasar el millón de afiliados en el conjunto del Estado, lo que supone algo menos de 9% de los asalariados; funcionarios y trabajadores.

En cambio, en nuestra tierra, Andalucía, nos encontramos que estas organizaciones son las más fuertes dentro del conjunto del estado; correspondiéndose a la correlación política, mayor implantación organizativa, tradición, líderes, etc.

La crisis económica desencadenada en 1.973-4, la legalidad deocrática, la desaparición de la C.S.U.T., decadencia de la U.S.O, como tercera vía sindical, la escasa presencia de la C.N.T., desaparición de grandes colectivos organizados, ha hecho que la bipolarización sindical entre los grandes sindicatos, es muy difícil de romper en el campo laboral, mientras que en el terreno funcionarial, hay una tercera vía, la C.S.I.F. y otros sindicatos independientes de determinados sectores funcionariales.

Para entrar en materia, deberíamos ver a grandes rasgos que el sindicalismo español ha atravesado tres grandes coyunturas:

La década de los 60, comienzo organizativo del maltrecho movimiento obrero de la postguerra, alumbramiento de Comisiones Obreras y nacimiento del primer sindicato de la clandestinidad; U.S.O.

Sus características eran: lucha por las mejoras salariales, protección social, mejoras en la seguridad e higiene, motor de conciencia y hacer ver la necesidad de asociarse.



Edf. Sevilla-1 - plta. 9.ª pta. 2 Telfs.: 65.45.03 - 65.46.03 y 65.47.03 Télex: 72273 41005 SEVILLA

En los años 70, hay mayor participación, la confrontación con el sistema es frontal, mejorando la calidad de las reivindicaciones, control de los ritmos de producción y lucha por la legalidad democrática. Una de

sus características es el asambleismo sobre el núcleo dirigente.

En los 80, instalado en la legalidad democrática, la crisis económica y existiendo otros instrumentos democráticos para mejorar las condiciones laborales y sociales de los trabajadores, se pasa a la concertación, al consenso, implantación organizativa y representativa, predominando la negociación del aparato; selectividad frente al colectivo, núcleo dirigente sobre la asamblea.

En estos momentos, las reivindicaciones movilizadoras siguen siendo las económicas y profesionales, aunque desde las cúspides se hagan propuestas de mayor calidad; representación en los consejos de administración, igualdad de la mujer, horarios, ocio, medio ambiente, droga, etc., la participación ha decaido aunque parezca lo contrario, es decir es otro momento sindical.

Hemos pasado del enfrentamiento colectivo al enfrentamiento selectivo, de la confrontación al consenso, del predominio de la asamblea al control del aparato, de la contestación a la gestión.

Lejos queda, el sindicato instrumento revolucionario de cambio social, de la utopía de la colectivización.

Si en todo este proceso, en el final, los partidos políticos han sufrido desgaste, descrédito, los sindicatos ha recogido paralelamente esa misma actitud por parte de la sociedad.

Hay algo importante, también que ver, el elemento sujeto, el asalariado; funcionario o trabajador, hombre o mujer dentro del mundo de la producción.



COMITE NACIONAL Avda. San Francisco Javier, 24 Edf. Sevilla-1 - plta. 9.º pta. 2

Telfs.: 65.45.03 - 65.46.03 y 65.47.03 Télex: 72273

41005 SEVILLA

En el discurrir histórico productivo político y social, hemos pasado de una clase obrera homogénea, de un conjunto social como un todo a ser pequeñas cuñas de una tabla de queso.

Sectores de profesionales liberales han sido proletarizados; abogados, médicos, técnicos, etc. y otros sectores obreros, término no usado ni por los sindicatos, se ha fragmentado, tanto en los que se han instalados en la sociedad de consumo en mayor o menor grado, como los que se encuentran en la economía sumergida, hace que este conjunto hoy, tenga objetivos diferentes y hasta contradictorios.

Lejos han quedado valores, como la solidaridad, la honradez, la utopía, la dignidad, estamos pues ante un sujeto que está a caballo entre nostalgias pasadas y ante un futuro lleno de incertidumbre que hace por donde hay que ir. Predominando el realismo y el pragmatismo.

Hemos de ver como los grandes sindicalistas europeos, se limitan además de su función propia, a gestionar servicios como: residencias de tiempo libre, cursos de formación, fondo social de pensiones etc.

Vemos que las formaciones desde su dependencia política, tenemos que afirmar que responden a las estrategias respectivas de P.S.O.E. y P.C.E., aunque en ambas se encuentren fracciones, producidas por la dispersidad de las familias en su seno, consecuencia de sus divisiones y tensiones internas, aunque coyunturales. Este elemento es desactivador en determinadas capas laborales e incluso de rechazo.

Luego si queremos emprender un proyecto andalucista, tenemos que tener claro esas formaciones y sus respectivos apoyos, contradicciones y beligerancias con el andalucismo; si trabajo va costando emerger como opción nacionalista en el plano político, en el sindical, no va a ser menor.

Avda. San Francisco Javier, 24 Edf. Sevilla-1 - plta. 9. pta. 2

Telfs.: 65.45.03 - 65.46.03 y 65.47.03 Télex: 72273

41005 SEVILLA

### SITUACION DE PARTIDA

El proyecto tiene que responder a unas necesidades objetivas:

- Demanda social de este proyecto
- Estrategia del partido ante el tema sindical
- Elementos dispuestos a dinamizar esta alternativa organizativa.

Constatamos que es escasa la afiliación sindical entre nuestros militantes y la que existe es tan dispersas que el querer llegar a unos criterios comunes o planteamientos de una política sindical, desde el Partido, hoy es ilusionía, traería distracción, crear falsos problemas, pero esto no obvia que nos planteemos con realismo, sin parar en lograr pequeños objetivos.

Hace todo ello, que este planteamiento es convergente con la estrategia global del Partido, inmensión en el tejido social y ganarlo para el andalucismo.

Quienes pueden estar enterados hoy por este proyecto, punto de partida embrionario, sería una parte del funcionariado, sectores y profesionales que cada vez se acercan al andalucismo, lento, pero sin descanso.

El primer objetivo fue, que cada comité provincial, eligiese un miembro para cuestiones sindicales y ya se trabaja en el tema.

## ESTRATEGIA GLOBAL

Ir introduciendo el andalucismo en el mundo del trabajo.



Avda. San Francisco Javier, 24

Edf. Sevilla-1 - plta. 9.\* pta. 2 Telfs.: 65.45.03 - 65.46.03 y 65.47.03 Télex: 72273

41005 SEVILLA

Podemos hacerlo en dos vertientes:

1.- Propiciar una CONFEDERACION DE SINDICATOS ANDALUCES, conjunto de sindicatoş provinciales, locales, autonómicos de diferentes sectores, dispersos y sin conexión.

Esta propuesta tendría que tener unos puntos de coincidencia: respeto a su autonomía organizativa, punto de mira Andalucía, plataforma sindical electoral, ayuda mutua económica y la línea de objetivos programático sería un tema más tardío.

Tendrían cabida todos los sindicatos que lo soliciten, creando la más mínima coordinación, lo más importante es la plataforma en sí misma, que entra en el espacio sindical frente o junto a los demás.

2.- Crear la necesidad objetiva de su apoyo, viendo el objetivo final y no la inmediatez, creando pequeños embriones y coordinándose en esa gran plataforma.

# PLANIFICACION

1.- Creación de una Comisión Nacional, formada por el responsable en el Comité Nacional.

> Julián Alvarez Pernia Enrique Alvarez Muñoz Arteche Antonio López

Administración Local Metalúrgico USO Abogado. Enseñante A. T. S C. C. O. O.

Así como otros compañeros de otras provincias idóneas a aportar experiencia y trabajo.



Avda. San Francisco Javier, 24 Edf. Sevilla-1 - plta. 9.ª pta. 2 Telfs.: 65.45.03 - 65.46.03 y 65.47.03 Télex: 72273

41005 SEVILLA

Este equipo plantearía una estructura de debate, coordinación y comienzo de la Confederación de Sindicatos Andaluces (C.S.A).

- 2.- Organo coordinador de la información interna del Partido en el tema sindical.
- 3.- Conocer a todos los sindicatos independientes y localización en Andalucía, responsables etc.
- 4.- Abrir cauces para un debate sindical dentro del Partido y conocimiento de la problemática sindical andaluza.
- 5.- La discusión en un comienzo tendría que ser global y después sectorializarla.
- 6. Aprovechando la preparación del Congreso, se le solicite a los militantes entre otras cosas, afiliación sindical actividad, etc.
- 7.- Crear vínculos de amistad con centrales sindicales de ámbito autonómicas; CRT, ELA-STV. En aquellos otros sectoriales de ámbito andaluz.
- 8.- Conocimiento y localización de los centros de trabajos de las distintas ramas, importancia a la economía andaluza.

Teniendo en cuenta que los espacios sindicales están demasiado acotados en diferentes sectores, esta ponencia se posiciona respecto a:

- 1.- Crear el Sindicato de la Función Pública o de Funcionarios andaluces.
- 2. Excluir el sector sanitario, médico, A.T.S., auxiliares de clínica y enseñanza.
- 3. No incidir en aquellos sectores que estén representados ya en la Confederación de sindicatos andaluces.

Avda. San Francisco Javier, 24 Edf. Sevilla-1 - plta. 9.\* pta. 2 Telfs.: 65.45.03 - 65.46.03 y 65.47.03 Télex: 72273

41005 SEVILLA

#### ORGANIZACION

- 1.- Consolidar el responsable provincial en temas sindicales.
- 2.- Exposición de esta estrategia en asamblea.
- 3.- Sectorialización donde se discuta: la afiliación, línea de acción común, etc.
- 4. Canalización en la información sindical.
- 5. Elaboración de un plan formativo sindical, en conexión con la Secretaría de Estudios

#### PLANIFICACION

- 1. Aprobación por parte del Comité Nacional.
- 2.- Exposición provincial o hacer un encuentro de militantes que están inmersos en temas sindicales.
- 3.- Jornadas sindicales andalucistas. Una vez recorrido un tiempo de discusión, debate y aprobación.
- 4.- Presentación pública del embrión de la C. de Sindicatos Andaluces.

## CALENDARIO PROPUESTA

- 1. Hacer después de la apertura del Congreso 18 sept. un encuentro sindical.
- 2. Encuentro sindical andalucista Enero 1.989